



Alphabétiser veut dire « donner des outils simples pour comprendre ». C'est seulement un premier pas vers la connaissance, la « ressource infinie » parce que, à l'inverse du pétrole, du sol ou de n'importe quelle autre ressource, plus on la diffuse, plus elle s'accroît ; donner la connaissance signifie qu'on la multiplie au lieu de l'épuiser.

« Alphabétisation à l'écologie et à la qualité de l'architecture » lie les deux notions.

La première est désormais dans l'imaginaire collectif : dans l'**écologie** l'on trouve conjointement un complexe organique de connaissances ; l'**« alphabétisation écologique »** est l'action qui introduit aux principes de la science qui étudie les relations entre l'homme et l'environnement.

La seconde -**qualité de l'architecture** - est incertaine parce que, dans l'imaginaire collectif le mot « architecture » est troublé par des équivoques formelles et linguistiques : elle semble se réduire à la forme des bâtiments et à la triade vitruvienne, au lieu de signifier la qualité de l'architecture implique la qualité de l'architecture - est incertaine parce que, dans l'imaginaire collectif le mot « architecture » est troublé par des équivoques formelles et linguistiques : elle semble se réduire à la forme des bâtiments et à la triade vitruvienne, au lieu de signifier la qualité de l'architecture implique la qualité de l'architecture

Mises ensemble, **écologie et qualité de l'architecture** affirment que la qualité des milieux de vie est avant tout dans les logiques de relation et pourtant ne peut jamais s'épuiser dans les caractères d'une seule de ses parties.

C'est à dire qu'**écologie et qualité de l'architecture tracent en synergie une tension utopique qui doit être poursuivie**.

BRECHES
dans les mystères de la qualité

Qu'entend-on par qualité de l'architecture et du cadre de vie ? Nous le demandons aux constructeurs, maîtres d'œuvre, architectes, ingénieurs, paysagistes, économistes, sociologues, philosophes, historiens, politiciens, citoyens.

Après l'exploration du problème de l'alphabétisation des usagers (www.lecarrebleu.eu) n°1/2011) on confie dans une confrontation entre de synthétiques définitions de qualité proposées par les architectes, mais pas seulement, parce que il n'y a pas d'individus ni de collectivités qui puissent se soustraire aux conditions dus à la qualité des lieux de vie, ou au manque de qualité.

cfr. "le cygne noir" / www.lecarrebleu.eu / news / texte + images 09.06.19

ISSN 0008-68-78
9 770000 008689

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-

78-